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“实实在在、心无旁骛做实
业，这是本分。”习近平总书记在
福建代表团参加审议时的话语，
明确实体经济健康发展的方法
路径，也为做实业者注入信心。

实体经济是强国之本、兴国
之基。新中国成立以来特别是
改革开放 40 年来，我国形成了
比较完备的实业体系，并保持着
相当的竞争力。去年以来，面对
复杂多变的外部环境和国内发
展转型压力，我国经济依旧实现
稳中有进，实体经济功不可没。

不可否认，当前我国实体经
济正经历艰难爬坡，遇到一些困
难。但切不可因此而动摇发展
实体经济的坚定决心。越是这
样的时候，越要坚定一点——实
体经济始终并将一直是我国经
济发展、在国际竞争中赢得主动
的根基。只有坚持以实业为本、
不断增强发展质量，才能遇危机
而不倒、激发源源不断的活力。
越是在这样的时候，越要拿出有针对性的有力
措施，提升实体经济获得感，不让做实业者感到
失落和吃亏。

心无旁骛发展实体经济，首先要让企业家
放心、安心谋发展。从建立权力清单制度到营
造保护企业家合法权益的法治环境……近年
来，党中央对企业家的重视程度、保障力度空
前。下一步，更要坚持“两个毫不动摇”，在构建
亲清政商关系、促进公平竞争等方面花大力气，
拿出更为精准的政策措施，让企业家安心搞经
营、放心办企业。

心无旁骛发展实体经济，也要厚植鼓励创
新创业创造的土壤。一方面，着力解决影响创
新创业创造的突出体制机制问题，使人才、资金
等各类要素更多向实业聚集；另一方面，要以更
加坚定的决心和行动深化改革，切实解决企业
面临的困难。

心无旁骛发展实体经济，更要发挥好广大
企业家群体的创造性和能动性。要把党中央支
持实体经济发展的政策落实落细，进一步激发
企业家精神，营造崇尚实业、踏实奋斗的社会氛
围，让肯下苦功夫的实干者得到应有的尊重与
回报。

我们是靠实体经济起家的，也要靠实体经
济走向未来。心无旁骛做实业，务实推进各项
改革，坚持不懈奋斗创新，中国经济必将实现高
质量发展目标。

总工会界委员建议普遍设立劳动法庭
据《工人日报》 3月 12日下

午，在全国政协总工会界别小组
会议上，委员们提出，应尽快在法
院普遍设立劳动法庭。对此，列
席会议的最高人民法院工作人员
给出了积极回应：最高法院将认
真研究关于普遍设立劳动法庭的
建议。

在讨论“两高”工作报告时，
全国总工会研究室主任吕国泉委
员说，总工会界委员连续多年呼
吁在法院普遍设立劳动法庭。
2018年全国政协第十三届一次会
议上，他提交了建议普遍设立劳
动法庭的提案。最高法院回复
道：在研究和借鉴其他国家和地
区成熟经验基础上，结合我国国
情，提出相关方案，逐步推进劳动
争议案件审理专业化。

“应该尽快在法院普遍设立
劳动法庭。”吕国泉委员表示，近
年来，劳动争议案件数量居高不
下。法院对于劳动争议案件由民
事审判庭进行审理，存在三方面

问题：一是案件多审判人员少，审
判力量不足；二是劳动争议审理
专业化水平不能满足审判需要；
三是案件处理周期过长，劳动争
议得不到及时有效处理。

“近年来，一些地方法院为
适应快速便捷地审理劳动争议案
件的需要，试点成立劳动法庭、
劳动争议巡回法庭等，比如在北
京、河南、福建厦门、宁夏石嘴
山等地。这些试点为设立专门劳
动法庭提供了实践准备。”吕国
泉委员认为，在人民法院普遍设
立劳动法庭，专门审理劳动争议
案件，有助于更加高效、公正地
解决劳动关系矛盾，维护劳动者
合法权益，促进劳动关系和谐与
社会稳定。

吕国泉委员的建议得到香港
工会联合会荣誉会长林淑仪委员
的支持。她表示，从香港劳动法
庭运行的经验来看，在法院设立
劳动法庭有助于劳动争议高效解
决。“劳动争议双方不用找律师，

可以直接上劳动法庭申诉，而法
官因为经常审理劳动争议案件，
很有经验，判决案件时既专业又
高效。而且，法官还可以帮助当
事人达成和解。”

列席会议的最高法院有关工

作人员介绍说，近年来，各地相继
成立了一些专业法院或法庭，比
如互联网法院、知识产权法院、金
融法院等“新型法院”，体现了司
法改革的力度。

在会上，总工会界委员还提

出，最高法院报告里关于劳动争
议案件审理情况只列举了制裁恶
意欠薪行为的情况，建议列出劳
动争议案件审理情况相关统计数
据，以反映劳动争议问题的真实
情况。

列席会议的最高法工作人员予以回应

当前，我国经济发展进入新
常态，劳动关系矛盾进入凸显期
和多发期，劳动争议案件居高不
下。2016 年至2018 年，全国人民
法院系统一审受理劳动争议案件
分别为 45.8万件、44万件和44万
件；全国各地劳动人事争议调解仲
裁机构处理劳动人事争议案件分
别为177.1万件、166.5万件和182.6
万件，涉及劳动者分别是231.6万
人、226.8万人和217.8万人。

按照《民事诉讼法》规定，第
一审诉讼周期为 3～6 个月，第二
审诉讼周期为3～6个月，必要时

还可以延长。进入诉讼程序的
劳动争议案件不能及时审结，已
成为影响劳动关系和谐稳定的

“瓶颈”。
近年来，一些地方法院纷纷

试点成立劳动法庭、劳动争议巡
回法庭等。2010年1月，北京市丰
台区法院在北京法院系统成立了
首家劳动争议审判庭，随后，北京
市中、基层法院陆续成立劳动争
议专业审判庭。2012年2月，河南
省高院在9个基层法院试点成立
劳动者权益保护审判庭。2015年
1月，厦门市劳动法庭在思明区法

院滨海法庭成立。2015年10月，
沈阳市首家有编制的劳动法庭在
铁西区法院揭牌。2015年8月，宁
夏石嘴山市在工会设立劳动法
庭。这些试点从解决劳动争议难
点入手，构建法院与各类资源联
动调解机制，快速和高质量审理
劳动争议案件。

基于劳动争议案件的特殊
性，建立有别于处理普通民事纠
纷的专门性劳动争议解决机制，
设立劳动法院或劳动审判庭，是
许多市场经济国家和地区的通行
做法。

劳动法庭什么样？●延伸阅读

3月12日，洋县李家村移民搬迁集中安置点
社区工厂——洋县绅宝利服饰公司加工班组组
长彭旭侠（右）在向新员工传授缝纫技术。该公
司吸纳了200余社区居民就业。

汉中市洋县利用苏陕扶贫协作契机，不断
拓宽贫困群众致富增收渠道。目前，该县在移
民搬迁点兴办社区工厂15个，县级就业扶贫基
地17个，就地就近转移就业2000余人。陶明 摄

本报讯（耿薇 赵波 周明）3
月 11日中午 12时是十三届全国
人大二次会议规定的代表议案提
交截止时间。笔者从陕西代表团
议案建议组获悉：我省代表团向
本次大会提交议案并立案 31件。
截至 3月 12日，我省代表团代表
已提交建议221件。议案、建议数
量均超过历史记录。

会议期间，我省代表团代表
所提议案数量比去年增加 12件，
增幅 63%，内容涉及面广、针对性
强，包括制定自然保护区法、农村
扶贫开发法、地下空间利用法、法
律援助法、乡村振兴促进法、民办
医疗管理法、金融机构破产法、农
田保护法等，以及修改人口与计

划生育法、收养法、道路交通安全
法、旅游法等多个方面。所提建
议数量比去年增加 35 件，增幅
18.8%。建议内容既涉及国家各
领域建设，又聚焦陕西经济社会
发展，涉及民生、乡村振兴、脱贫
攻坚、生态环保、科教强国、经济
建设等多个方面，包括构建我国
大数据管理法律法规体系、加大
对秦巴山区绿色食药产业支持力
度、基础教育均衡发展、大力发
展养老事业、加强我国法律援助
律师队伍建设、继续加大支持深
度贫困地区脱贫攻坚工作力度、
加大汾渭平原大气污染防治工作
支持力度、支持陕西发展智能制
造等。

陕西代表团提交议案31件建议221件

本报讯（张斌 姜辰蓉） 挖坑
刨土、扶树正苗、踩土压实、浇水定
根……3月 12日上午，在延安市宜
川县新修的凤莽路旅游环线上，不
少老乡正在挥锹种树播绿。

对于很多延安人来说，植树造
绿已成习惯。笔者近日从延安市
退耕还林工程管理办公室和延安
市林业局获悉，自1999年退耕还林
至今20年，延安全市共完成退耕还
林面积约 1077.47万亩，加上苹果、

枣树等经济林，延安森林覆盖率达
到约49.91%。

革命圣地延安位于陕西省北
部，黄土高原的腹地，是典型的黄
土高原丘陵沟壑区，曾是黄河中游
水土流失最严重的地区之一。新
中国成立时，延安的森林覆盖率不
足10%。

1999年起，延安市委、市政
府积极响应国家号召，率先组织
干部群众在全市范围内开展大规

模退耕还林，这里也因此成为全
国退耕还林的起点，涌现了安塞
区张莲莲一家四代人坚持植树造
林 37年、带动村民把 95%的荒山
变绿的典型。

这场延续了 20 年的“绿色革
命”正在让延安由“黄”变“绿”。从
陕西省农业遥感信息中心提供的
卫星遥感图对比可见，延安实施退
耕还林区域的颜色明显变绿变深，
植被覆盖度上升趋势尤为显著。来

自延安市气象部门的统计数据表明，
延安沙尘天气明显减少，城区空气

“优、良”天数从2001年的238天增加
到2018年的315天。

随着生态环境的改善，延安境
内的生物多样性也日渐丰富。根
据国家林业和草原局有关部门发
布的长期监测结果，过去一年间，
在延安子午岭林区800平方公里监
测区域内，共拍摄到华北豹个体数
量至少28只，是目前我国境内发现

的豹密度最高的区域。
2016年，延安获“国家森林城

市”称号。告别了“沟壑纵横、秃岭
荒山、尘土弥漫”的过去，延安人正
在这座“红绿交相辉映”的城市里
享受新生活。

“这场‘绿色革命’接力赛并不
会停歇，我们仍将继续发扬延安
精神，为延安造绿，为人民谋幸
福。”延安退耕还林办主任仝小
林说。

延安“新颜值”：退耕还林二十载 生态绿色满山川

两会传真

据新华社北京电 住房和城
乡建设部部长王蒙徽3月12日在
人民大会堂“部长通道”上说，
2019 年将稳妥实施房地产市场
平稳健康发展长效机制的工作方
案，坚持“房子是用来住的，不是
用来炒的”定位。

王蒙徽在回答记者提问时
说，去年以来，在各个方面的共同
努力下，房地产市场总体保持平
稳运行的态势，市场预期发生了
积极变化，主要体现在三个方面：

住房的成交面积增速放缓，住房
的成交价格总体平稳，市场的预
期逐渐趋于理性。

王蒙徽表示，2019年将稳妥
实施房地产市场平稳健康发展长
效机制的工作方案，具体要做到
五个“坚持”。

第一是坚持住房的“一个定
位”，即房子是用来住的，不是用
来炒的。

第二是坚持完善“两个体
系”，完善住房市场体系和住房保

障体系。
第三是坚持落实城市的主体

责任，因城施策、分类指导，不断
完善市场的监测预警和考核评价
机制，特别是要把稳地价、稳房
价、稳预期的责任落到实处。

第四是要坚持调结构、转方
式，特别是要大力培育和发展住
房租赁市场，重点是解决新市民
的住房问题。

第五是要保持政策的连续性
和稳定性，防止大起大落。

坚持“房子是用来住的，不是用来炒的”定位
住房和城乡建设部部长王蒙徽

据新华社北京电 司法部部
长傅政华3月12日在人民大会堂

“部长通道”上说，将用最严谨的
标准、最严格的监管手段、最严厉
的处罚、最严肃的问责来推动我
国食品药品安全持续向好。

食品药品安全事关近 14亿

人民，是基本民生问题，也是重大
公共安全问题。傅政华指出：“针
对食品药品领域违法犯罪成本
低、处罚宽松软的问题，要加强对
法律的立改废释。”他表示，要不
断强化改进措施，真正使法律长
出牙齿，成为带电的高压线，维护

好人民食品药品安全。
“我们将用最严谨的标准、最

严格的监管手段、最严厉的处罚、
最严肃的问责来推动我国食品药
品安全领域持续向好，使人民更
满意，让群众吃得安全、用得放
心。”傅政华说。

用四个“最严”推动食品药品安全持续向好
司法部部长傅政华

据新华社北京电 教育部部
长陈宝生3月12日在人民大会堂

“部长通道”上表示，对于校外培
训“线下减负，线上增负”的现象，
教育部高度重视，已经会同有关
部门着手研制综合治理文件，不
久将会发布。

陈宝生介绍，2018年 2月份，
教育部联合多个部门出台了治理
整顿校外培训机构的文件。截至
2018 年底，全国共摸排校外培
训机构40.1万所，发现存在问题
的机构 27.3 万所，已完成整改
27万所。

“但是在整改的过程中，有
一些培训机构转移阵地，把战场
开到了线上。”陈宝生表示，将比
照线下治理的政策措施对线上的
校外培训进行规范，开展线上线
下综合治理，一定要把中小学生
课外负担过重的问题治理好。

将对线上线下校外培训进行综合治理
教育部部长陈宝生

本报讯（陈卓珂）笔者从省自贸办获悉：近
日，陕西自由贸易试验区西安高新区功能区开
展的“技术经理人全程参与的科技成果转化服
务模式”入选国务院发文复制推广的自贸试验
区试点经验。至此，我省自贸试验区共有9项制
度创新案例在全国复制推广。

这项全国首创的制度创新案例提供了集信
息集散、技术评价、市场预测、决策支持、专家咨
询等为一体的全方位服务。技术经理人在科技
服务业中扮演了科技创新的推动者、传播者和
发起者的多重角色，此举改变了国内目前科技
成果转化以“柜台中介”为主的服务模式。

截至 2018年年底，我省自贸试验区形成了
178个制度创新案例，其中59个案例先后分三批
印发省级各有关部门和自贸试验区各管委会学
习借鉴。“创新推进中欧班列发展，推动西向国
际物流通道建设”“‘一带一路’现代农业国际合
作中心”“铁路运输方式舱单归并新模式”等9项
制度创新案例在全国复制推广，18项改革创新
案例在全省范围内复制推广。

陕西自贸试验区9项制度创新在全国复制推广
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